

JESUS OUVRE LA VOIE A TRAVERS LE VOILE

Sabbat après-midi 26 février 2022

Quelle source de joie pour les disciples de savoir qu'ils avaient au ciel un tel ami prêt à plaider leur cause ! Par l'ascension visible du Christ, toute leur façon d'envisager et de contempler le ciel est changée... Maintenant, ils lui associent la pensée de Jésus, qu'ils ont aimé et respecté par-dessus tout... Ils le considéraient maintenant comme leur habitation future, où des palais leur étaient préparés par leur Rédempteur aimant.

La prière revêtait un nouvel intérêt, car elle était une communion avec leur Sauveur. Avec des émotions nouvelles et touchantes, et la ferme confiance que leurs prières seraient entendues, ils se réunirent dans la chambre haute pour offrir leurs requêtes et pour demander selon la promesse du Sauveur, qui avait dit : « Demandez, et vous recevrez, afin que votre joie soit parfaite » (voir Jean 16.24). Ils priaient dans le nom de Jésus.

The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1054 ;
Commentaire d'Ellen White sur Actes 1.11.

Jésus est dans le lieu Très Saint, pour comparaître à notre place devant Dieu. Il ne cesse de représenter Son peuple, parfait en Lui. Mais nous ne devons pas nous imaginer que nous pouvons abuser de Sa miséricorde et devenir négligents, indifférents et égoïstes parce que nous sommes représentés devant le Père. Christ n'est pas le ministre du péché. Nous sommes parfaits en Lui et acceptés dans le Bien-aimé, uniquement si nous demeurons en Lui par la foi (voir Jean 15.1-5).

Jamais nous ne pourrions atteindre la perfection par nos propres bonnes œuvres. Celui qui regarde à Jésus par la foi, rejette sa propre justice. Il se voit lui-même bien imparfait, il considère sa repentance comme insuffisante, sa plus forte foi comme faible et son sacrifice le plus coûteux comme nul ; alors, il se jette avec humilité au pied de la croix. Mais une voix lui parle venant de la Parole de Dieu. Avec étonnement, il entend le message : « Vous avez tout pleinement en Lui » (*Colossiens 2.10*). Alors la paix entre dans son âme. Il ne doit plus s'efforcer de trouver un quelconque mérite en lui-même, un acte vraiment louable pour gagner la faveur de Dieu.

Reflecting Christ, p. 76 ; *La Pratique de la foi*, p. 107, 108.

Jean, le disciple bien-aimé, poussé par le Saint-Esprit, dit clairement et avec assurance : « Si nous demandons quelque chose selon sa volonté, il nous écoute. Et si nous savons qu'il nous écoute, quelque chose que nous demandions, nous savons que nous possédons la chose que nous lui avons demandée. » (*1 Jean 5.14,15*.) Adressez donc vos supplications au Père, au nom de Jésus. Dieu honorera le nom de son Fils. (*Voir Philippiens 4.6,7*.)

L'arc-en-ciel qui encercle le trône de Dieu est un gage de sa fidélité (*voir Apocalypse 4.1-3 ; Genèse 9.8-17*). Il nous atteste qu'il n'y a en lui ni variation, ni même l'ombre d'un changement (*Jacques 1.17 ; Genèse 8.19-22*). Nous avons péché contre lui et nous avons démérité de sa bonté ; cependant... (quand) nous venons à lui pour confesser notre indignité et notre péché, il prête attention à nos cris. L'honneur de son trône est engagé dans l'accomplissement de ses promesses. (*Voir 1 Jean 2.1*.)

Comme Aaron qui le préfigurait, notre Sauveur, dans le lieu saint, porte le nom de ses enfants sur son cœur (*voir Exode 28.29*). Notre grand prêtre se souvient de toutes les paroles qu'il nous a adressées pour fortifier notre foi. Il n'oublie pas l'alliance qu'il a contractée avec nous.

Christ's Object Lessons, p. 147, 148 ; *Les Paraboles de Jésus*, p. 121, 122.

Dimanche 27 février 2022

Jésus devant le Père

L'immolation de l'agneau pascal était une ombre de la mort du Christ. Paul déclare : « Le Christ, notre Pâque, a été sacrifié » (*1 Corinthiens 5.7*). La gerbe des prémices, agitée devant le Seigneur au moment de la Pâque (*voir Lévitique 23.9-14*), était un type de la résurrection du Christ. Paul nous dit, en parlant de la résurrection du Seigneur et de celle de tout son peuple : « Le Christ comme prémices, puis, à son avènement, ceux qui appartiennent au Christ » (*1 Corinthiens 15.23*). Comme la gerbe agitée, constituée des premières céréales mûres récoltées avant la moisson, le Christ est les prémices de cette moisson immortelle de rachetés qui, au moment de la résurrection future, sera engrangée dans les greniers célestes.

Ces types furent accomplis non seulement quant à l'événement lui-même, mais aussi quant à son époque. Le quatorzième jour du premier mois de l'année juive, le jour et le mois où, depuis quinze longs siècles, l'agneau pascal avait été immolé, le Christ, ayant mangé la Pâque avec ses disciples, institua la fête qui devait commémorer sa propre mort, lui, « l'agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde » (*Jean 1.29*). Cette même nuit, il fut saisi par des mains impies pour être crucifié et mis à mort (*voir Matthieu 26.47-57*). Et, comme antitype de la gerbe agitée, notre Seigneur ressuscita des morts le troisième jour, « les prémices de ceux qui se sont endormis » (*1 Corinthiens 15.20*), avant-goût de tous les justes ressuscités, dont le « corps humilié » sera transformé pour être rendu conforme « à son corps glorieux » (*Philippiens 3.21*).

The Great Controversy, p. 399 ; *Le Grand Espoir*, p. 292.

En contemplant la perfection du Christ, sa mission, sa grâce, sa sincérité, (les croyants) sont ravis. Les aspirations de leur âme sont satisfaites et ils peuvent dire avec le psalmiste : « Dès le réveil, je me rassasierai de ton image » (*Psaume 17.15*). Jésus devient l'objet suprême de leur foi et de leur amour. Pour eux, l'attrait du monde et des trésors terrestres a pris fin.

Quand un croyant s'approprie la Parole de Dieu, il s'émerveille de voir que le sacrifice du Christ, son abnégation, son supplice sur la croix étaient pour lui. Son cœur lui dicte alors ces paroles : « Il est mort pour moi. Il a triomphé de la mort afin que je ne périsse point mais que je croie en lui et possède cette vie qui, comme celle de Dieu, n'aura pas de fin. Dans les richesses de sa grâce, je possède des trésors qui dureront éternellement. »

That I May Know Him, p. 216 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 218.

À certains moments, un sentiment profond de notre indignité fera passer un frisson de terreur dans notre âme, mais il n'y a aucune évidence que Dieu a changé à notre égard ou que nous avons changé à Son égard. Aucun effort ne devrait être fait pour maintenir l'esprit dans une certaine intensité d'émotion. Nous pouvons ne pas ressentir aujourd'hui la paix et la joie que nous avons ressenties hier, mais nous devons par la foi saisir la main du Christ et Lui faire aussi pleinement confiance dans les ténèbres que dans la lumière.

The Sanctified Life, p. 90 ; *La Vie sanctifiée*, p. 49.

Lundi 28 février 2022

L'invitation de Dieu

Afin qu'il puisse observer la loi donnée en Eden et malgré l'opposition du Pharaon, Dieu délivra Son peuple d'Egypte par Sa force formidable. Il le conduisit au Sinaï pour lui faire entendre la proclamation de cette loi.

Dieu démontra l'importance des dix commandements en les proclamant aux enfants d'Israël de Sa propre voix. Au milieu d'une grandeur terrifiante, Il fit connaître Sa majesté et Son autorité de Souverain du monde, afin que le peuple comprenne le caractère sacré de Sa loi et l'importance de leur obéissance. La puissance et la gloire avec lesquelles la loi a été donnée révèlent sa grandeur. « C'est la foi qui a été transmise aux saints une fois pour toutes » (*Jude 1.3*) par le Christ notre Sauveur parlant du Sinaï.

Dieu démontra l'importance des dix commandements en les proclamant aux enfants d'Israël par sa propre voix. Au milieu d'une grandeur terrifiante, Il fit connaître Sa majesté et Son autorité de Souverain du monde, afin que le peuple fût impressionné par le caractère sacré de Sa loi et par l'importance de lui obéir. La puissance et la gloire avec lesquelles la loi a été donnée révèlent son importance. C'est la foi donnée alors aux saints par le Christ notre Sauveur qui parla au Sinai.

*Testimonies for the Church, vol. 8, p. 197,198;
Conseils sur la santé, p 358.*

Avec une extrême ferveur (David) étudia les manières d'agir de Dieu, exprimées par Christ quand il était enveloppé de la nuée (voir Exode 13.21, 22 ; 19. 9), et données à Moïse pour qu'elles fussent fidèlement répétées à tout Israël... (Quand) David prit en considération les signes et les promesses divines qui leur furent donnés, - sachant qu'ils étaient adressés autant à eux qu'à tous ceux qui en avaient besoin - il se les appropria, en disant : « Je rappellerai les œuvres de l'Éternel, car je me souviens de tes merveilles d'autrefois. Je parlerai de toutes tes œuvres, je raconterai tes hauts faits. »

Sa foi s'ancre en Dieu, et il fut encouragé et fortifié. Bien qu'il reconnût que les voies de Dieu sont mystérieuses, il savait qu'elles étaient miséricordieuses et bonnes, car tel est le caractère de Dieu, tel il fut révélé à Moïse : « L'Éternel descendit dans une nuée, se tint là auprès de lui, et proclama le nom de l'Éternel. Et l'Éternel passa devant lui, et s'écria : L'Éternel, l'Éternel, Dieu miséricordieux et compatissant, lent à la colère, riche en bonté et en fidélité. » (*Exode 34.5,6.*)

*The SDA Bible Commentary, vol. 3, p. 1149 ;
Commentaire d'Ellen White sur Psaume 77.7-12.*

Le capitaine de notre salut affermit ses disciples, non avec des sophismes scientifiques mensongers, mais par la foi authentique dans la Parole d'un Dieu personnel. Cette Parole est sans cesse répétée avec une puissance de plus en plus affirmative. Satan lance toute sa

puissance à l'assaut dans les derniers moments du grand conflit, et l'endurance des disciples du Christ est mise à rude épreuve. Parfois, la chute semble inévitable, mais, un mot de prière au Seigneur Jésus, part comme une flèche vers le trône de Dieu, et les anges de Dieu sont alors dépêchés sur le champ de bataille. La marée tourne... et les opprimés sont délivrés. Les âmes harassées, mais confiantes sont enlevées comme portées sur des ailes d'aigles, et elles remportent la victoire. ... Quelles merveilleuses leçons que celles que nous apprendrons en résultat de notre constante dépendance de la suffisance du Christ ! Celui qui apprend ces leçons ne doit point dépendre de l'expérience d'autrui ; il porte le témoignage en lui-même, et son expérience est de savoir que le Christ est plus que suffisant et tout-puissant. Il fait l'expérience de l'accomplissement de la promesse : « Ma grâce te suffit » (*2 Corinthiens 12.9.*)

In Heavenly Places, p. 297 ; Dans les Lieux célestes, p. 298.

Mardi 1er mars 2022

Un voile nécessaire

Dans le tabernacle dressé au désert, ainsi que dans le temple de Jérusalem, symboles de la demeure de Dieu, une pièce était consacrée à sa sainte présence, et seul le grand prêtre pouvait soulever le voile orné de chérubins brodés qui en fermait l'entrée. Tout autre qui l'écarterait pour pénétrer dans cet endroit mystérieux et sacré, qu'on appelait le lieu très saint, serait frappé de mort ; car au-dessus du propitiatoire planait la gloire du Saint des saints, gloire que nul homme ne pouvait regarder sans mourir. (*Voir Exode 26.33,34 ; Lévitique 16.1-34.*) Lorsque, le jour fixé, le grand prêtre entrait dans le lieu très saint, c'est en tremblant qu'il osait affronter la présence de Dieu ; il était précédé de nuages d'encens qui voilaient à ses yeux la gloire du Très-Haut. Dans les parvis du temple, tout bruit s'éteignait ; aucun prêtre n'officiait plus aux autels, et la foule des adorateurs, silencieuse et prosternée, implorait la miséricorde divine.

The Ministry of Healing, p. 437 ; Le Ministère de la guérison, p. 373.

L'œuvre de l'éducation ne consiste pas principalement en la communication de connaissances : c'est aussi la transmission d'une énergie vivifiante par le contact d'un esprit avec un autre, d'une âme avec une autre. La vie seule engendre la vie. Quel privilège fut celui des disciples qui, pendant trois années, furent en contact quotidien avec cette vie divine d'où découlent tous les bienfaits dont le monde a été enrichi (*voir Jean 1.1-9*). Plus que tous ses compagnons, Jean, le disciple bien-aimé, subit l'influence de cette vie merveilleuse. Il dit : « La vie a été manifestée, nous l'avons vue, nous en rendons témoignage, et nous vous annonçons la vie éternelle, qui était auprès du Père et qui nous a été manifestée » (*1 Jean 1.2*). « Et nous avons tous reçu de sa plénitude, et grâce pour grâce » (*Jean 1.16*).

Les apôtres du Seigneur n'avaient, en eux-mêmes, aucun sujet de se glorifier. Il était visible que le succès de leurs travaux était dû à Dieu seul. La vie de ces hommes et l'œuvre puissante que Dieu les mit à même d'accomplir, montrent ce que Dieu est prêt à faire en faveur de tous ceux qui sont dociles et obéissants.

The Desire of Ages, p. 250 ; *Jésus-Christ*, p. 233.

L'âme qui s'est donnée au Christ est plus précieuse à ses yeux que le monde entier. Pour sauver une seule âme dans son royaume, le Sauveur eût consenti à passer par l'agonie du Calvaire. Jamais il n'abandonnera une âme pour laquelle il est mort. À moins que ceux qui le suivent ne préfèrent le quitter, il les retiendra fortement.

Dans toutes nos épreuves nous avons un Assistant qui ne nous fait jamais défaut. Il ne nous laisse pas seuls à lutter contre la tentation, à combattre le mal, pour être enfin écrasés par les soucis et les douleurs. (*Voir Hébreux 2.17,18 ; 4.14-16.*) Bien qu'il reste caché aux yeux des mortels, sa voix pénètre en nous par l'oreille de la foi : « Sois sans crainte. ... Je suis ... le Vivant. J'étais mort, et me voici vivant aux siècles des siècles. » (*Apocalypse 1.17,18.*) J'ai connu vos luttes, j'ai affronté vos tentations. Je connais vos larmes, car j'ai pleuré, moi aussi. Je connais les douleurs intimes qu'on ne confie à aucune oreille humaine. Ne pensez pas que vous êtes délaissés et privés de

consolations. Même si votre douleur ne fait vibrer les cordes d'aucun cœur sur la terre, regardez à moi et vous vivrez.

The Desire of Ages, p. 480, 483 ; *Jésus-Christ*, p. 479.

Mercredi 2 mars 2022

Un chemin nouveau et vivant au travers du voile

Ceux qui croient sincèrement en Christ sont assis avec lui dans les parvis célestes (*voir Éphésiens 2.1-7*). Acceptons l'insigne de la chrétienté. Ce n'est pas un signe extérieur. Il ne s'agit pas de porter une croix ou une couronne ; mais c'est ce qui révèle l'union entre l'homme et Dieu...

« Ainsi donc, frères, nous avons, au moyen du sang de Jésus, une libre entrée dans le sanctuaire par la route nouvelle et vivante qu'il a inaugurée pour nous au travers du voile, c'est-à-dire de sa chair, et nous avons un souverain sacrificateur établi sur la maison de Dieu ; approchons-nous donc avec un cœur sincère, dans la plénitude de la foi, les cœurs purifiés d'une mauvaise conscience, et le corps lavé d'une eau pure. Retenons fermement la profession de notre espérance, car celui qui a fait la promesse est fidèle. Veillons les uns sur les autres, pour nous exciter à l'amour et aux bonnes œuvres. N'abandonnons pas notre assemblée, comme c'est la coutume de quelques-uns ; mais exhortons-nous réciproquement, et cela d'autant plus que vous voyez s'approcher le jour. » (*Hébreux 10.19-25.*)

The Upward Look, p. 233 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 225.

L'intercession de Christ en notre faveur consiste à présenter Ses mérites divins en s'offrant Lui-même au Père, en tant que notre Substitut et Garant ; Il est monté au ciel pour faire l'expiation de nos transgressions... « C'est aussi pour cela qu'Il peut sauver parfaitement ceux qui s'approchent de Dieu par Lui, étant toujours vivant pour intercéder en leur faveur » (*Hébreux 7.25*).

Dans ces passages, il est évident que ce n'est pas la volonté de Dieu que vous soyez préoccupés et que vous torturiez votre âme par la peur que Dieu ne vous accepte pas parce que vous êtes pécheur et indigne. « Approchez-vous de Dieu et Il s'approchera de vous » (*Jacques*

4.8). Présentez-Lui votre cause, en invoquant les mérites du sang versé pour vous sur la croix du Calvaire. Satan vous accusera d'être un grand pécheur, et vous devez l'admettre, mais vous pouvez dire : « Je sais que je suis un pécheur, et c'est la raison pour laquelle j'ai besoin d'un Sauveur. Jésus est venu au monde pour sauver les pécheurs. » (*Voir Apocalypse 12.10,11.*) « Le sang de Jésus Son Fils nous purifie de tout péché » (*1 Jean 1.7*). « Si nous confessons nos péchés, Il est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour nous purifier de toute iniquité » (*1 Jean 1.7,9*). Il n'y a en moi aucun mérite ou bonté par lesquels je puisse réclamer le salut, mais je présente à Dieu le sang parfaitement expiatoire de l'Agneau immaculé de Dieu, qui ôte le péché du monde (*voir Jean 1.29*). Ceci est mon unique recours. Le nom de Jésus me donne accès au Père (*voir Jean 14.1-14*). Son oreille et Son cœur sont ouverts à mes supplications les plus faibles, et Il supplée à mes besoins les plus profonds.

Reflecting Christ, p. 75 ; *La Pratique de la foi*, p. 105, 106.

Le Christ est venu dans le monde pour montrer par son exemple combien une humanité peut être parfaite grâce à son union avec la divinité. Il a offert au monde un nouvel aspect de grandeur en manifestant miséricorde, compassion et amour. Il a donné aux hommes une nouvelle interprétation de Dieu. En tant que chef de l'humanité, il enseigna aux hommes la science du gouvernement divin, montrant comment la miséricorde et la justice pouvaient se réconcilier sans faire tort à la justice (*voir Romains 3.19-26 ; Jean 1.1-17*).

Selected Messages Book 1, p. 260 ; *Messages choisis*, vol. 1, p. 305.

Jeudi 3 mars 2022

Ils verront sa face

« Or, la foi est une ferme assurance des choses qu'on espère, une démonstration de celles qu'on ne voit pas » (*Hébreux 11.1*). Ne l'avons-nous pas constaté dans le passé, alors que par la foi nous sommes parvenus à réaliser ce que nous voyons aujourd'hui ? Avoir la

foi, ce n'est pas seulement regarder aux choses invisibles ; c'est être raffermis en considérant les expériences passées, les résultats tangibles, la preuve des promesses de Dieu. Priez afin que le Seigneur augmente votre foi (*voir Marc 9.14-24*). La foi éveille en nous le désir de travailler assidûment pour produire des résultats. La foi élève et ennoblit les facultés de l'âme, la rendant capable de se saisir de l'invisible.

... Considérer Jésus non seulement comme un exemple, mais comme celui qui suscite la foi et la mène à la perfection (*voir Hébreux 12.1-2*), nous permet de progresser, confiants qu'il nous donnera toute la force dont nous avons besoin pour chacune de nos tâches.

The Upward Look, p. 72 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 64.

Les petits événements de la vie, tout autant que les grands, requièrent notre foi. Si nous nous y abandonnons, l'action fortifiante de Dieu est une réalité qui concerne nos intérêts, nos préoccupations de chaque jour.

... Seul le sentiment de la présence de Dieu vaincra la peur de l'enfant craintif pour qui la vie serait un fardeau. Aidons-le à graver dans sa mémoire cette promesse : « L'ange de l'Éternel campe autour de ceux qui le craignent, et il les délivre » (*Psaume 34.8*). Faisons-lui lire la merveilleuse histoire d'Elisée qui, dans la ville située sur la montagne, fut protégé des chevaux, des chars, de la troupe ennemis par les chevaux et les chars de feu de l'Éternel (*voir 2 Rois 6.1-17*). L'histoire de Pierre, emprisonné, condamné à mort, à qui l'ange de Dieu apparut et qui fut par lui guidé en lieu sûr, loin des gardes en armes, des lourdes portes, de l'énorme portail d'entrée muni de barres et de verrous (*voir Actes 12.1-11*).

... Lorsque le Seigneur trouve des cœurs disposés à être les canaux de sa grâce, il agit aujourd'hui d'une façon tout aussi éclatante qu'alors.

Reflecting Christ, p. 127 ; *Éducation*, p. 287, 288.

« En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui croit en moi a la vie éternelle » (*Jean 6.47*). Par l'intermédiaire de Jean, le bien-aimé, qui entendit prononcer ces paroles, le Saint-Esprit a déclaré aux églises : « Voici ce témoignage : Dieu nous a donné la vie éternelle, et cette vie est en son Fils. Celui qui a le Fils a la vie. » (*1 Jean 5.11,12*). Et Jésus dit : « Je le ressusciterai au dernier jour » (*voir Jean 6.40*). Le Christ est devenu une même chair avec nous pour que nous devenions un même esprit avec lui. C'est en vertu de cette union que nous sortirons du sépulcre, — non seulement pour attester la puissance du Christ, mais parce que, par la foi, sa vie sera devenue notre vie. Ceux qui reconnaissent le Christ pour ce qu'il est en réalité, et qui le reçoivent dans leur cœur, ont la vie éternelle. Le Christ habite en nous par l'Esprit (*voir Éphésiens 2.13-22 ; 3.14-19*). L'Esprit de Dieu, reçu dans le cœur par la foi, est le commencement de la vie éternelle (*voir Jean 3.1-8*).

The Desire of Ages, p. 388 ; *Jésus-Christ*, p. 378.

Vendredi 4 mars 2022

Pour aller plus loin :

Puissance de la grâce, « Ministère actuel du Christ », p. 155 ;
Messages choisis, vol. 1, « Le Christ notre souverain sacrificateur », p. 305, 306.